

Editorial

En esta edición de *Ágora Contable* se proponen temáticas de interés general para la contaduría. Algunas “coyunturales” y urgentes, pues le dan contexto a los grandes problemas por los que atraviesa actualmente el país y la profesión contable. Tal es el caso del llamado libre comercio y sus impactos en la economía nacional. Similar efecto produce el tema de las reformas tributarias, que van y vuelven con su tono siempre contradictorio para los diversos grupos y clases sociales. Por otro lado, también se manifiestan algunos temas “de siempre”, los que a pesar de la coyuntura no dejan de ser vigentes y deben ser siempre discutidos, recontextualizados y problematizados para hallar sus impactos y relaciones con nuestra disciplina. Es el caso del tema ambiental, problema no de la contaduría, no del país, sino de orden global. Hace también presencia el tema administrativo, pues la gestión de proyectos se ha convertido en una faceta profesional que el contador público debe reconocer como opción de vida y opción laboral.

Todo este escenario de temas “coyunturales”, unos, y “estructurales”, otros, nos invita a pensar en la realidad del mundo, vista en toda su complejidad y contradicción. Si la coyuntura resulta necesaria para entender el momento presente y sus inflexiones, la estructura lo es para reconocernos como sujetos históricos en un devenir permanente. Se hace evidente así la relación entre lo temporal y lo permanente, entre lo relativo y lo absoluto; relación categórica que los contables hemos llamado Partida Doble.

El mundo cambia permanentemente, la profesión contable se mueve cada día en un escenario más problémico y contradictorio. Mientras unos problemas se perfeccionan, otros se resuelven, otros se mantienen y otros nuevos surgen. El cambio aparece cómo la única constante. ¿Qué está haciendo cada Contador Público ante esta realidad?